

fuerza moral y la fuerza física

UNICO REMEDIO

Los presupuestos que han empezado a regir el primero del presente mes, aparecen connotados para los gastos de Guerra, Marina, Vigilancia, Policía civil y Carabineros, que representan la fuerza física de la nación, la suma de millones y medio de pesetas, mientras que para el sostenimiento que estrictamente fundamenta la fuerza moral, solo consignan 61 millones.

Los últimos los 261 millones y los consignados para la Academia Militar de Marruecos que representan fuerza física, es el menos debe ser transitoria. Los 177 consignados para el Ministerio de Instrucción Pública que con ordenarse al fomento de fuerza moral, sabido es, que cuando a la cultura del sostenimiento no acompaña una acción educadora, profundamente religiosa, más bien sirve para obligar a que los Estados secienten la fuerza física.

Resulta por tanto que los elementos productores de la fuerza física que defiende a la Patria interior y exteriormente, están a la nación diez veces más que los generadores de la fuerza moral única que puede atenuar la necesidad que ella y que no dudarlo llegar a hacerla poco o que innecesari.

El presupuesto español del 1854 los gastos de Guerra, Marina y demás elementos productores de fuerza física, alcanzaron poco más de 94 millones de pesetas, mientras, los gastos eclesiásticos, imitaron cerca de 30 millones; decir el sostenimiento de los elementos generadores de la fuerza física costaba solo tres veces más que el de los productores de fuerza moral.

A qué obedece esa desproporción en el sólo lapso de 70 años, que impone al erario público una carga insostenible de llevarle a la bancarrota.

Los gobernantes de los últimos tiempos, sobre todo desde la caída de la pasada centuria a la guerra europea, con susatez supina, ignoraron o fueron ignorar la obligación religiosa y elemental que tiene el sostenimiento dignamente de los elementos productores de la fuerza moral, única que debe regir los pueblos repletos de seres racionales, y al desatendido ese deber y disminuir, por tanto, aquella fuerza, vinieronse constreñidos a reger los elementos productores de fuerza física que solamente pueden suplir a la

moral en el régimen de las naciones.

Digan lo que quiera los pocos revolucionarios supervivientes de la guerra europea, la disminución de la moral, que solamente sostiene y fomenta la Religión, obliga a los Estados a guarnecerse, para regir los pueblos, en la fuerza bruta, extraordinariamente más costosa e indigna de la civilización propia de dicha.

España y las demás naciones que a hazue de todas es lo que estamos comentando, no tiene más remedio que atender decorosa y aun espléndidamente el fomento de la Religión, si no quieren verse obligadas a invertir el patrimonio nacional en elementos productores de fuerza física.

A pesar de la austeridad con que el Directorio procedió en la elaboración de los actuales productos ha respetado las obligaciones eclesiásticas. Ello indica que está percatado de la realidad, pero no basta. En el próximo presupuesto debe redotarse decorosamente el capítulo de Culto y Clero, si anhela que la Religión ejerza toda su salvadora influencia y la necesidad de la fuerza física, no menos costosa que indigna como elemento de gobierno, disminuya al influjo de la fuerza moral, que la Religión produce. Es el único remedio.

Elias OLMOS

LA NUEVA FARMACIA

- de -

VEGA FLOREZ

Avenida del P. Isla, num. 4
Teléfono núm. 39

Productos de la mayor garantía, Nacionales y Extranjeros; Aguas minerales; Específicos; Material para curas etc.

Se despacha a todas las Sociedades de Socorro establecidas en la ciudad.

Farmacia, frente al Gobierno Civil y Almacén de Hierros

Corresponsalías

De Lodares

En la montaña del Porma, se ha celebrado el día 2 de agosto la función de la Divina Pastora en Lodares con tanto esplendor como en los años trascendidos desde el primero de su institución, puesto que lo mismo que en los años que pasaron hubo sermón, predicado por el P. Bautista de Campo de Villavidel, Capuchino, se presentó el pueblo en masa ante el ara santa para recibir el Pan de los Fuertes, al igual, que en Cuaresma y en Adviento, y llegaron muchos devotos forasteros, con el fin de rendir amoroso vasallaje a la Divina Pastora.

ra, cuya bellísima imagen cautiva las miradas de los que la contemplan en su hermoso camarín, que semeja un encantador montículo, cubierto de verdor y repleto de poéticos encantos, siendo de lamentar la nota discordante que dieron algunos jóvenes de ambos sexos de otros pueblos, que tuvieron la desfachatez, contra el parecer de los del pueblo, de expansionarse al agarrao, del que tanto aquí como en otros pueblos dicen pestes porque ni educa, ni instruye, ni estiman en nada los jóvenes serios y formales, que lo juzgan desmoralizador de la inconsciente juventud, que es incapaz de comprender por falta de perspicacia y de experiencia que afionándose a ese malhadado ejercicio no se adquieren méritos muchas veces sino deméritos para que ellos en la elección de esta lo sepan distinguir de colores, sin importarles un bledo, ni un ardite el que ellas ignoran por completo ese estrofaario y desvergonzado arte, si es que de arte tiene algo.

Teniendo, pues, todo esto en cuenta, son muchísimos los que desearían verlo desterrado radicalmente de esta montaña, al mismo tiempo que los bailes de noche y las rondas, principalmente en los días de romería, por estar plenamente convencidos de que los que intervienen en estas nocturnas aventuras no tienen de ordinario otro placer que el de cantar y hablar coplas lascivas, turbando a la vez la quietud del vecindario y poniendo asechanzas a la honra ajena.

Bien está que los pueblos se diviertan, porque creer que los pueblos pueden ser felices, como afirma Jovellanos, sin diversiones, es un absurdo; pero las diversiones han de ser tales, añade este autor, que su establecimiento y arreglo debiera de ser uno de los primeros objetos de toda buena política.

EL CORRESPONSAL

Agosto 5 1924.

Se reconstituirá Europa?

De Londres llegan buenas noticias. El acuerdo entre los aliados es completo, al decir de los informes. El empréstito alemán queda bien garantizado, Francia obtiene sólidas bases de seguridad, Alemania es tratada con cierta consideración. Aljunos llegan a decir que la reconstitución de Europa se halla efectivamente asegurada. Hasta los Estados Unidos aplauden la labor de la Conferencia.

Añaden los informes que al llegar el martes, a Londres los delegados alemanes para negociar sobre la base del

acuerdo interaliado estarán despachados tres protocolos elaborados con vista a poner sin vacilación en práctica el proyecto Dawes.

Tantas veces se agitó ante la vista de los pueblos la bandera de los establecimientos de una sólida paz europea, basada en dictados del derecho y de la justicia; y tantas veces fracasó el intento a impulsos de egoísmos y desconfianzas, que las gratas nuevas de Inglaterra llegadas serán acogidas sin duda con un gesto de justificado escepticismo. Sin embargo, es tal el ansia de paz tan vehemente el deseo de que se acabe la pesadilla de posibles conflictos armados, que en cuanto las gentes vean ir de veras a la pacificación y al cumplimiento sincero y sin reservas de tratados equitativos aplaudirán con entusiasmo la obra de los gobiernos que caminen por esa senda y les darán tal prestigio que con él puedan vencer dificultades de orden interior que pudieran presentarseles.

Cuando sean conocidos los anunciados protocolos, y cuando los delegados alemanes examinen la obra de los aliados podremos juzgar con relativo conocimiento de causa de la buena intención de los gobiernos europeos. Deseamos ardentemente poder aplaudir sin reservas.

P. Y. L.

Congreso litúrgico

Se está celebrando en Malinas un Congreso litúrgico, que agrupa alrededor del Cardenal Mercier, sacerdotes y fieles, de seosos de comprender mejor la grandeza del culto de la Iglesia, de reforzar la cohesión de su vida sacerdotal, religiosa y cristiana; de hacer más activo su apostolado mediante el contacto más consciente y más estrecho con las acciones sacerdotales o litúrgicas que lo fecundan.

Los días del Congreso que termina mañana, se emplean en tratar de los siguientes temas:

- Primero. La liturgia y la enseñanza de la Religión.
 - Segundo. La liturgia y la espiritualidad.
 - Tercero. La liturgia y la restauración de la vida parroquial.
 - Cuarto. La liturgia y el arte.
- La tendencia general del Congreso es más práctica que especulativa. Los ponentes son ante todo, sacerdotes prácticos en el ministerio parroquial, en la enseñanza religiosa y en las obras católicas.

Columela

SE VENDE perra setter, dos años. Rezoñ, Octaviano Castro, Trabajo del Camino.

Dr. Pedro Mata OCULISTA de las Clínicas del Instituto Oftalmico Nacional de Madrid y del extranjero. - Consulta de 11 a 2. - Ordoño II, 8, segundo. - LEON

Industria Panadera

FABRICA DE PAN FINO

LO MEJOR DE LEON

Santa Ana, 24 Teléfono 331

TINTORERIA ESPAÑOLA

Ramón M. Farrapeira

CERVANTES NÚM. 10 TELÉFONO NÚM. 42
Introducidas grandes reformas en mis talleres, ofrezco al público teñir con perfección y puntualidad toda clase de prendas en delicados y nuevos colores, como así mismo la limpieza al seco de abrigos, trajes, vestidos, sombreros, guantes, pieles, etc., etc., dando la sensación de entregar las prendas como nuevas.

Planchado - Plisado - Teñido y curtición de pieles finas
LUTOS EN 24 HORAS
Transformación del negro a colores.
Recibo encargos por ferrocarril
Única casa que tiene sus talleres en las capital

Revista agrícola

Extracto de la «Gaceta de la Bolsa y de la Propiedad»

CAMPOS

Recogida ya casi en su totalidad la cosecha de cereales, el agua tan deseada debería caer para que viñas y olivos se beneficiaran, ya que de ella andan muy necesitados; pero sin duda Neptuno no lo cree así y no llueve por más que se desee y se desea mucho.

Ya veremos cuando empiece la racha si vea siquiera un claro para sembrar, porque ocurre así: mucha sequía, mucha, y luego tal exceso de agua, que no deja trabajar; mal siempre.

MERCADOS

Trigos. - El aumento en el precio del pan, aumento que no nos es dable comentar hoy y que coincide con la recolección de una cosecha, si no buenisima, más que regular por lo menos, influye en los mercados trigueros, en los cuales la demanda es mayor.

El Valladolid se vende la fanega de 78 a 78,50 reales; en Alaejos, a 19 pesetas los 43,24 kilos.

Salvados. - Continúa animado el mercado de estos residuos, que se venden en Valladolid en pesetas los cien kilos: Tercerillas, a 34; cuartos, a 26; comidillas a 21,50 y salvado de hoja, a 26,50, y en Barcelona, a 3 pesetas los cien kilos, se negocian: Salvado, a 5,75; salvadillo, a 6,45, y menudillo, a 6,45.

Aceites. - Las noticias que tenemos sobre la situación del mercado aceitero nacional, no nos dicen aún nada del efecto producido al duplicarse los derechos de exportación para el mes actual, lo que nos obliga a omitir todo comentario que pudiera ser erróneo.

Vinos. - Los mercados españoles apenas han experimentado variación en el último período, no ocurriendo lo mismo en los franceses, donde la demanda es mayor cada día y, por consecuencia, más altos los precios, lo que demuestra bien claramente que si la cotización del franco no estuviese tan sujeta a oscilaciones la exportación española tomaría mayor vuelo. En cuanto a precios diremos que en Valdepeñas las ventas se hacen de 5,75 a 6 pesetas la arroba y de 3,50 a 5,50, según graduación, en los demás pueblos de la comarca.

En Castilla, en reales por cántaro, se ceden: Lerma, blanco, a 40; tinto, a 36; Villamañán, tinto, a 24; Valencia de Don Juan, a 30.

Leña de derribo. Se vende. Pablo Flores, 28

Del Congreso de Venecia

Invitación y Temas

Impreso en cuatro idiomas, se ha distribuido en todas las naciones católicas la *Invitación y Temas* de IV Congreso Internacional Católico que ha de celebrarse en Venecia.

Pax Christi in regno Christi es el lema y como el programa compendiado de este Congreso al que son invitados todos los amigos de la paz cristiana, todos los que anhelan una colaboración verdaderamente fraternal entre los católicos de todos los países, todas las Obras e Instituciones Católicas de carácter internacional.

Los *Temas*, que serán tratados en las sesiones generales, dicen más de cuanto pudiéramos ponderar de la importancia de este Congreso. Son los siguientes:

I. *Principios fundamentales de la paz de Cristo* (Doctrina católica, errores de los modernos tiempos, &).

II. *El Estado como miembro de la comunidad universal* (Doctrina de Santo Tomás, límites de la soberanía del Estado, &).

III. *Progresos del derecho internacional cristiano* (Historia, desarrollo doctrinal, bibliografía, &).

IV. *Solución pacífica por el Derecho de los conflictos internacionales* (Doctrina de Suárez y Vitorio, el moderno Tribunal de arbitraje, la Liga de las Naciones, &).

V. *Deberes actuales de los católicos en pro de la paz cristiana* (Divulgación, asociación, colaboración internacional, &).

Los abonos potásicos en las próximas siembras de habas

Nos preguntan los labradores qué fórmula debe seguirse en este cultivo, y la contestación es bien sencilla. Una fórmula compuesta de superfosfato de cal, y de cloruro o sulfato de potasa, en la proporción siguiente:

Superfosfato de cal 75 u 80 %
Cloruro o sulfato de potasa 25 u 20 %

De este modo, además de un aumento importante de la cosecha, se obtienen granos más densos, más ricos en almidón y albúmina, más nutritivos, por tanto, y la tierra no se esquilma, sino que aumenta su fertilidad para las cosechas futuras.

Algunos nos decían: «Pero nosotros tenemos magníficas cosechas con superfosfato sólo». A lo cual contestaremos que éstas aún serían mayores completando el superfosfato con un 20 o 25 por 100 de potasa en forma de cloruro o sulfato de potasa.

¿Por qué no establecen este mismo otoño una experiencia con dos parcelas iguales, una con potasa y otra sin ella comparando el valor del aumento de la cosecha con el gasto del abono, para cerciorarse de sus ventajas?

C. de Z.

AUTOMOVIL A LA VIRGEN DEL CAMINO

Hará el recorrido desde esta ciudad al Santuario todos los días a las seis de la tarde.

Los jueves y domingos, a las ocho de la mañana para la misa.

Avisos: Guarnicionería NISTAL.

AUTOBÚS NISTAL

A partir del día 10 del presente saldrá a las cinco de la tarde para el Monte de San Isidro, con parada de cuatro horas. Bilettes: Guarnicionería del Sr. Nistal, Plaza de San Marcelo, 10.

DEPORTIVAS

Hace días leímos en «La Democracia» un artículo de M. Galla, refiriéndose a unas reproducciones fotográficas de monumentos leoneses adquiridas por el Ayuntamiento, para propaganda de los mismos. Algunos después, Julio Marcos, desde la misma columna, al aplaudir la idea, nos refirió entre los episodios de su viaje de instrucción por el extranjero, el entusiasmo que hubo observado entre sus acompañantes franceses cuando visitaban en aquel país monumentos de mayor o menor valor artístico.

Nosotros conocemos no sólo las citadas reproducciones, sino otras mil que Winocci ha recogido de asuntos leoneses que son de factura irreprochable. Pero no es la crítica de éstas lo que queríamos expresar. Aprovechando esta ocasión, pretendemos brindar a la Cultural Deportiva una idea, ya que nadie mejor que una entidad de esta índole, para dar a conocer al turista que acude por el señuelo de la catedral los múltiples rincones del resto de la provincia, que de veras merecen ser visitados.

Winocci, Gracia, padre e hijo, muchos aficionados de la capital y de fuera de ella han logrado reproducciones que son verdaderas obras de arte. Toda esta labor dispersa podría cristalizarse en un album, hacerse postales, cuadros de mayor tamaño, etc., y cuya edición no sería cara empleando procedimientos tipográficos adecuados y haciendo una gran tirada.

La C. D. tomando a su cargo la dirección de este asunto, recibiendo el auxilio del Comercio y de la industria hostelera podría llevar a término esta labor.

TUBERIA Y ACCESORIOS

de todas las dimensiones para conducción de aguas y pozos artesianos. - BOMBAS para usos industriales y domésticos, de pistón, rotativas, centrífugas etc.

Catálogos gratis, precios sin competencia, gran stock

COMERCIAL INDUSTRIAL. - PALLARES S. A.

Plaza de D. Gutiérrez, 1

Plaza Mayor, 4 y 5

Mecanica General

TALLERES

Calle del Cid, núm. 3 (al lado de la Diputación) LEON

ALBERTO GRACIA ROCA

Especialidad en construcción de piezas de recambio para automóviles, motocicletas, máquinas de vapor y eléctricas, bombas, motores de explosión y eléctricos, y toda clase de máquinas, motores y maquinaria en general.

Trabajos de precisión

Dr. J. CARDO CRESPO OCULISTA. Consulta de once a una y de 3 a 5 Ordoño II, letra R. principal derecha

Yelano García Ferretería y Cristales planos. Es la casa que más barato vende. Especialidad en telas de las mejores marcas. Telas metálicas, Alambres, Baldos, Balanzas, Cuchillos, Tijeras, Cubiertos y Navajas. Bolsas de Peluquería. - Batería de cocina. - Llegaron los mejores zapatos matachinchos. - No confundirse: Fernando Merino, 18 (al lado del Hotel Paris) - PRECIO FIJO -

DR. MARTINEZ GALLO MEDICO-DENTISTA ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA BOCA Consulta de diez a una y de cuatro a seis VARILLAS, 3 Y 5 PRAL.

Dr. Torino Hurtado Especialista en enfermedades de la piel, ginito-uritarias y venéreas. Consulta de once a una y de tres a cinco. Los viernes, de tres a cinco. Consulta gratis para los pobres. - Fernando Merino, 1 y 2